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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
12 juin 2022 A DOYET (Club organisateur MALICORNE) 

 

19 clubs absents : U.S. AGONGES, E.S. AUDES CHAZEMAIS, A.S. MAYOTTE BELLERIVE, E.S. LE 
BOUCHAUD, A.S. BRANSAT, E.S.LA BRUYERE, A.S. CHASSENARD LUNEAU, F.C. CREUZIER LE NEUF, ET. 
DE BESBRE, FFYAA, S.C. GANNAT, A.S. GENNETINES, U.S. MEAULNE BRAIZE, OLYMPIQUE DE 
MONETAY, A.S. NERIS, F.C. NOYANT CHATILLON, OLYMPIQUE DE MONETAY, E.S.ST ETIENNE DE VIC, 
U.S. TREZELLES. 
 
2 clubs représentés : U.S. MONTBEUGNY, A.S. MURAT.  

 
• Ouverture de l’Assemblée par M. Guy POITEVIN, Président du District, souhaitant la 

bienvenue à toutes et à tous et remerciant chaleureusement la municipalité de Doyet, représentée 
par M. MAGNIN Pascal adjoint de Mme Le Maire, pour le prêt du gymnase et le club de Malicorne de 
bien vouloir nous accueillir.  
Merci aussi à, Guy COURTEAU, adjoint du maire de Malicorne Serge BADUEL, Pierre LONGERE 
secrétaire Général de la Ligue d’Auvergne Rhône-Alpes et François BROCHET Conseiller 
Départemental. 
  

• Allocution de l’Adjoint du maire de Malicorne qui est ravi d’assisté à l’Assemblée 

Générale.  
La ville est divisée en 2 secteurs, le bourg et le quartier de la Brande. Environ 810 habitants, 85 élèves, 

9 associations. On trouve également la Pépinière DELBARD. Sur le secteur de la Brande, vétérinaire, 

contrôle technique, commerces alimentaires et décorations……. 

 

• Allocution de l’Adjoint de Mme le maire de Doyet qui est ravi d’être présent à notre 

assemblée et remercie le District ainsi que toutes les personnes présentes dans la salle. 
 

• Allocution de M. FERRANDON Loïc, Président du club, remerciant le District de 
l’Allier d’avoir choisi Malicorne pour organiser cette assemblée et M. MAGNIN pour le prêt du gymnase 
de Doyet. Il remercie également tous les membres de son club pour l’aide apporté pour cette grande 
journée.  « Cela fait 40 ans que notre club existe, nous avons rencontré des hauts et des bas au sein des 
classements mais sommes ravis que le club est pu créer une équipe féminine ainsi que son école de 
foot ». 

 

• Rapport Moral de Guy POITEVIN 
 

Nous voici réunis, à nouveau, pour évoquer les moments forts la saison dernière, mais surtout 
pour dresser les grandes lignes de la saison à venir.  

Quel plaisir de vous retrouver au mois de juin, suite à une saison qui est allée à son terme. 
L’envie, et la passion sont revenues. Enfin presque ! Et nous avons retrouvé le plaisir d’être à 

nouveau sur et autour des terrains, même si la compétition à souvent pris le pas sur le plaisir, 
malheureusement. 

Mais nous aurons le loisir d’en parler plus tard. 
Avant d’évoquer, ensemble, la saison 2022 / 2023, j’aimerai que l’on ait une pensée pour tous 

ceux et toutes celles qui ont été frappés par la maladie et pour tous les êtres chers qui nous et vous ont 
quitté. Souhaitons un prompt rétablissement à ceux qui sont dans la souffrance en ce moment, et en  
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particulier, Alain Bidet et Thierry Asseloos, que nous espérons revoir très prochainement parmi nous. 
 

Cette saison, le District vous a ainsi apporté une aide en ne vous facturant pas les 
engagements et les frais fixes, les annuaires, les licences féminines,), et puis sur la fin de l’année 2021, le 
District a offert une tablette numérique à chaque club. Montant de l’opération plus de 20 000 euros. Ce qui 
fait, au total, une aide de plus de 45 000 euros envers les clubs. Le District a honoré son aide aux clubs 
labellisés ou en passe de l’être avec le P A L. Et lorsque l’on parle d’aides, je tiens à remercier publiquement 
la Fédération, la Ligue du Football Amateur et son président, ainsi que la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes qui ont 
tous tenus leurs engagements malgré la situation…aides à l’emploi, contrats d’objectifs e…tout ce qui devait 
revenir au District a été versé. Le ministère des Sports et la LFA vous ont aussi octroyé la subvention ANS (ex 
CNDS) pour un montant de 20 500 euros. Le Conseil Départemental a aussi maintenu son aide à la hauteur 
des années précédentes. 

 
Mais revenons au sujet du jour, l’inquiétude était grande au mois d’Août dernier car le 

nombre de licenciés étant en baisse, au cours de ces deux dernières saisons, surtout chez les séniors, 
qu’allait-il en être pour la saison 2021/2022 ? 

Chez les ados la baisse était moins importante, mais significative, tout de même. Et puis au 
mois de septembre, au niveau du foot d’animation les clubs ont enregistré une arrivée massive de jeunes 
pratiquants(tes) obligeant presque certains clubs à refuser des inscriptions, faute d’éducateurs. Le bilan n’est 
finalement pas aussi dramatique qu’on pouvait le craindre, puisque nous avons retrouvé un nombre de 
licenciés identique à celui d’avant le Covid. Pour le football féminin, le nombre de licenciées a augmenté 
légèrement. Il connait, en revanche, une hausse constante du nombre d’équipes à 8 ! 18 équipes évoluant à 
8 et seulement 3 équipes à 11. Nous n’avons pas pu organiser un championnat à 11 dans le District. Et nous 
le déplorons ! Nos 3 équipes à 11 ont été obligées d’évoluer dans le District voisin et ami, du Puy de Dôme. 
Ce n’est pas normal d’avoir 18 équipes à 8 et seulement 3 équipes à 11.  Tant que les clubs continueront à se 
dépouiller les uns les autres à l’inter- saison…nous n’y arriveront pas. Nous allons être obligés de trouver une 
parade et un règlement pour éviter ce genre de situation. Je ne suis pas spécialement pour les ententes, mais 
dans ce cas précis, je pense que c’est la seule solution pour organiser un championnat à 11. 

 
Nous avons maintenu les coupes départementales, mais le futsal n’est pas reparti pour les 

séniors, cette saison, faute de place dans le calendrier. Nous reviendrons aux obligations la saison prochaine. 
 
Comme beaucoup de Districts, nous réfléchissons à la mise en place de nouvelles pratiques 

pour essayer de faire revenir au football ceux qui se sont égarés dans d’autres sports ou qui ne trouvent plus 
de plaisir dans la pratique actuelle. Nous pensions mettre en place le football à 8, pour les séniors, sur une 
moitié de terrain. C’est une demande de nombreux présidents de clubs, qui pensent que cette pratique leur 
permettra de conserver les licenciés chez eux, et de peut-être voir arriver de nouveaux joueurs. A court 
terme, pourquoi ne pas autoriser certains clubs de D5 à pratiquer cette nouvelle discipline qui leur éviterait 
les forfaits à répétition. Nous n’avons pas pu le faire cette saison. Nous en reparlerons. 

 
Et puis il y a le foot en marchant. Des plateaux de démonstration ont eu lieu, ces dernières 

semaines, qui se sont avérés très concluants pour ceux qui l’on pratiqué. L’objectif sera de créer, la saison 
prochaine, 10 sections loisirs au sein des clubs. Dix joueurs sont suffisants pour créer une section. La 
pratique exigeant une licence loisir, pour ceux qui n’ont pas de licence libre. Le CD a décidé de 
rembourser la différence de prix entre une licence dirigeant et une licence loisirs (16 euros). Nous 
souhaitons, dans un premier temps, nous limiter à cette nouvelle pratique. 

 
Les effectifs des arbitres s’élèvent à 165 arbitres en cette fin de saison. 99 adultes, 31 jeunes, 

10 féminines et 29 arbitres Ligue. C’est plutôt satisfaisant, mais encore insuffisant pour mettre en règle 
tous nos clubs. 4 stages de formations initiales ont été programmés, 140 accompagnements ont été 
décidés pour mieux accompagner les nouveaux arbitres. D’autres formations sont au programme à  
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l’automne. N’hésitez pas à envoyer des candidats pour mettre en règle vos clubs avec le statut de l’arbitrage. 
Les arbitres auxiliaires continuent d’exister, et c’est tant mieux. Cependant ils sont en très nette diminution. 
C’est pourtant un plus qui est apporté aux arbitres officiels. Ne désespérons pas de leur voir, peut-être un 
jour retrouver, une utilité vis-à-vis de leur club. 

 
Les formations d’éducateurs auront lieu aussi, tout au long de la saison. Le District et la Ligue 

ont organisé de nombreuses séances. Des diplômes sont exigés pour l’obtention du label, notamment. 
La commission technique a proposé 6 formations allant du CFF1 au CFF4. 2 certifications CFF3, 

une pour le CFF2 et une pour le CFF1. A cela il faut ajouter 44 actions de détections. 
 
De nombreuses actions ont été misent en place pour les plus petits. L’opération foot de cœur 

n’a pas pu se dérouler comme à l’habitude, mais je tiens à remercier les clubs qui ont fait l’effort d’organiser 
une manifestation en faveur des plus démunis. Nous avons terminé hier en apothéose avec la journée des 
débutants à Saint-Pourçain. 

 
La commission de féminisation à organisé plusieurs opérations dont celle des coups d’envoi 

par les femmes. 3 clubs seront récompensés par un bon d’achat de 100 euros : Neuvy, Terjat et 
Désertines/Saint-Victor. 

 
Nous avons récompensé une douzaine de clubs avec les différents labels. Cette année était 

un bon cru, pour le District. 3 clubs nationaux ont ainsi été récompensés et un club (Domérat) a reçu le Label 
régional Elite. 

 
Nous signerons très prochainement une nouvelle convention avec une vingtaine de clubs, 

dans le cadre de l’aide au label (PAL) 
Le club de l’AC Moulins a été déclaré lauréat régional du PEF, et qualifié pour Clairefontaine. 

Félicitations à ce club. Mais d’autres clubs travaillent bien aussi, et il nous a été difficile de départager les 
clubs au niveau départemental. 
 

Le District s’est engagé au côté de PSLA, dans le cadre de l’opération « Passez le cap foot » et 
la professionnalisation des clubs, 17 candidats se sont engagés et le District a décidé d’aider les clubs à 
hauteur de 500 euros par club et par an, sur les 2 ans de formation. D’autres candidats ont postulé pour une 
nouvelle cession et là aussi le District s’est engagé aux côtés des clubs. 

 
Le FAFA avait beaucoup diminué pendant la pandémie. Une partie de la somme avait été 

consacrée au fond de solidarité initié par la FFF.  Nous avons pu, cette saison subventionner 7 projets 
d’améliorations d’infrastructures de clubs, pour un montant avoisinant les 66 700 euros ; 3 dossiers de mise 
en conformité, 2 dossiers d’arrosage intégré et 2 dossiers de sécurisation et grâce à Michel Ducher nous 
avons pu réintégrer le dossier de Trézelles. Le montant du FAFA, pour la saison prochaine, devrait être 
équivalent à celui d’avant la pandémie.   

 
Nous avons, encore pour cette année, été reconnus Tête de réseau par l’ANS (ex CNDS) et le 

ministère des Sports ; 20500 euros vous ont ainsi été attribués en bons d’achats. Pour le Comité la baisse de 
subvention a été conséquente, seulement 6500 euros au lieu de 14000, la saison dernière, 4 clubs ont fait 
une demande à titre individuel, pour un montant avoisinant les 9 000 euros. 

 
Le District, et sa commission du Bénévolat, ont décidé d’organiser une remise de médailles 

pour nos valeureux bénévoles le 3 juin, à 19h, à la salle des fêtes de Tronget.  Une soirée conviviale ou près 
d’une centaine de bénévoles ont été mis à l’honneur. 

 
Le district a participé au séjour des bénévoles à Paris, à l’occasion de la journée des bénévoles  
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qui s’est déroulée le jour de la Finale de la Coupe de France, le 8 mai ; 10 bénévoles ont profité de cette 
manifestation et en sont revenus ravis. 

 
Mais avant de parler de la saison prochaine, je voudrais revenir sur les incivilités qui ont 

émaillées la saison. Je ne suis pas sûr que nous ayons déjà connus autant d’incidents sur les stades. 
Agressions verbales, physiques, bousculades, entre joueurs, joueurs et spectateurs, éducateurs, sans 
parler des insultes sur les réseaux sociaux. Heureusement pas d’agression physique violente contre un 
arbitre. C’est une des pires années que j’ai connu depuis que je suis président. 4 dossiers en instruction, 
15 auditions, 20 clubs rappelés à l’ordre pour manquements à la sécurité, 3 clubs avec des matchs de 
suspensions de leur stade, avec sursis. Plus des joueurs suspendus pour avoir tenu des propos blessants 
sur les réseaux sociaux. La commission de discipline s’est réunie à 35 reprises, les mercredis et 
quelquefois le mardi, en plus. Ces incivilités risquent de coûter cher à certains clubs. Nous ne pourrons 
pas continuer ainsi. La commission des statuts et règlements se réunira dans les semaines qui viennent 
pour aggraver les sanctions, pour la saison prochaine. 
Nous n’hésiterons pas à aller jusqu’à des suspensions de plusieurs années, voire définitives,  

 
Parlons de la saison prochaine. Pour les montées et les descentes nous sommes encore dans 

l’incertitude. Pas de soucis pour notre seul club évoluant en N2. Montluçon Foot s’est maintenu en N3, 
mais l’Académie Moulins va retrouver le championnat régional, malheureusement. Nous ne savons pas 
encore combien de clubs de l’Allier vont descendre. 2,3 4 ? 

 
Au chapitre des satisfactions, notons l’accession de Domérat en N3 et de Lapalisse en R1. 
 
Sans oublier l’excellent parcours du FFYAA en coupe de France et sa finale à Dijon contre le 

PSG. 
Si 3 ou 4 clubs descendent de R3 en district, et compte tenu du retour à 12 de la poule de D1, 

il risque d’y avoir beaucoup de clubs qui descendent en D2. Et ainsi de suite……. Attendons la décision de 
la Ligue, dans les prochains jours, et la réunion de la commission sportive du District. 

 
Le District n’a pas prévu d’aide, pour la saison prochaine au niveau des engagements et 

autre……sauf pour les féminines. Les tarifs ont très peu bougé. Le tarif fédéral pour les frais de 
déplacement devrait passer de 0,401 à 0,446 au premier juillet ce qui augmentera légèrement les frais de 
déplacement de nos arbitres. De même une réunion devrait se tenir prochainement entre les 4 présidents 
de l’Ex-Auvergne et les 4 présidents de CDA qui souhaitent une revalorisation des frais d’arbitrage. Nous 
ne sommes pas tout à fait d’accord sur les tarifs et nous espérons trouver un consensus qui satisfasse les 
arbitres et ne pénalise pas les clubs. 

 
Les championnats devraient reprendre le 18 septembre, après 3 tours de Coupe de France. Si 

tout va bien, le futsal sera d’actualité, pendant la trêve, avec obligation pour les clubs de D2 et D2. 
 
Les rassemblements, pour le foot d’animation, devraient reprendre comme avant la 

pandémie. 
 
La journée départementale féminine se déroulera le 11 novembre, avec peut-être une invitée 

surprise. 
 
Pour les vacances de Toussaint, nous avons prévu un petit rassemblement U15, filles et 

garçons avec découverte de l’arbitrage, avec là encore des invités de premier plan. 
 
Comme vous le savez, le District n’est plus tête de réseau pour la subvention ANS ; 6 clubs ont  
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monté un dossier. Le District aussi. La Ligue devrait valider, ou non, ces dossiers dans les jours qui viennent. 

 
Au chapitre des remerciements, Je tiens à remercier, sincèrement, le Conseil Départemental 

pour l’aide précieuse qu’il apporte au football et ce depuis de très nombreuses années. Merci au Crédit 
Agricole, et à madame Besson, pour l’aide matérielle, apportée aux clubs, Mais aussi pour les maillots 
offerts à l’occasion du challenge du Fair play et des finales Baptiste et Vidal. Merci à notre équipementier, 
POKEE SPORTS. Merci à la municipalité d’Yzeure pour le prêt de locaux. Merci à tous les clubs et 
municipalités qui mettent leurs installations à notre disposition. Merci à Thierry (à qui nous souhaitons un 
prompt rétablissement), ainsi qu’à Stéphanie, Alexandra, Mathieu, et Fred pour le travail remarquable 
effectué à l’intention des clubs. 

Merci à, David, Charlène et Maryline, nos salariés administratifs, toujours à votre écoute. 
Merci à mes collègues et amis du Conseil de Ligue, d’avoir fait le déplacement dans l’Allier, 

pour représenter la Ligue. 
Merci à mes collègues du Comité Directeur et aux membres de Commissions. 
 Et enfin, je voudrai dire, à nouveau, un grand merci à vous tous, qui faites vivre le football 

dans nos villes et nos villages. 
 
 

Rapport de la Secrétaire Générale 

et des Commissions  

 

 *Adoptés à l'unanimité 

 

Catherine MARC Secrétaire Générale prend la parole pour communiquer quelques rappels 

aux clubs 

 

- Validation du bureau à faire sur FOOTCLUB en le mettant bien à jour 

- Mettre en « DIFFUSABLE » sur FOOTCLUB les coordonnées du président et du 

correspondant. 

- Aller sur la messagerie du club minimum 1à 2 fois par semaine 

- Aller consulter régulièrement le site du District 

 

Une note très négative est à souligner concernant la Journée National des Débutants ou 

l’absence des clubs est inexcusable pour une journée qui est la fête du football pour les jeunes. 

 

 

Michel GODIGNON Président de la commission sportive prend la parole en précisant 

quelques informations aux clubs 

 

- Accessions et rétrogradations seront diffusées entre le 21 et 22 juin 2022 

- Engagement seniors D1-D2-D3-D4 jusqu’au 25.07.22 et jusqu’à fin août pour la D5 

- Engagement jeunes 15-20 août 22 

- Reprise championnat seniors le 17.09.22 

- Trêve hivernale a entre le 11.12.22 et le 19.02.22. Cette saison le Futsal sera de retour. 
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RAPPORT FINANCIER 
Présenté par M. PINEL Michel, Trésorier 

 
 
Présentation du budget prévisionnel 2022/2023 commentés par notre trésorier 
 Le budget prévisionnel est adopté à a majorité.      
 
 

VŒUX DES CLUBS 
 
  

• Vœu du club J.S. NEUVY 
Le paiement des arbitres étant souvent compliqué, serait-il possible d'envisager le règlement 
par le District, ce dernier se faisant rembourser par les clubs via le centre de gestion ? 
 
Rapporteur : Michel PINEL 
 

Le vœu est adopté par la majorité (2 votes contre), le règlement des arbitres par le District se fera 
de la Départemental 1 à la Départemental 3 et pour les jeunes de 1ère division à partir de la saison 
2022/2023. 

 

• Vœu du club AC.SP. MOULINS 
Ce vœu concerne une demande de modification du Règlement intérieur des Championnats 
de Jeunes et son article 7 (Horaires des rencontres). 
 
Pour les compétitions U11, l'horaire des rencontres est fixé entre 13h30 et 16h00. 
 
Je propose que la plage des horaires autorisés soit étendue entre 10h30 et 16h00 afin de 
faciliter l'organisation des rencontres et des occupations des terrains des clubs recevant. 
 
Rapporteur : Michel GODIGNON 
 

Le vœu est adopté par les clubs (3 rouges et 2 jaunes) à partir de la saison 2022/2023. 
 

 

• Vœu du club U.S. HYDS 
Vœu 1- quand une équipe, dans la poule de l'équipe évoluant le plus haut, déclare forfait le 
jour même du match cela ne pénalise pas son ou ses équipes en ne pouvant aligner des 
joueurs ayant joués en équipe fanion le week-end d'avant. 
Vœu 2-ne pas reporter une journée annulée au week-end d'après. Cela pénalise les clubs qui 
donnent le calendrier aux joueurs à l'avance et que ces derniers prévoient des choses extra 
football. 
Rapporteur : Michel GODIGNON 

 
Application des règlements généraux, aucune modification ne peut être apportée 
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●  Allocution de M. Pierre LONGERE Secrétaire Général de la LAURAFOOT, remerciant le District 
de l’Allier pour son invitation. Il est très ravi d’avoir passé une année quasi-normal face au Covid-19. 
Au niveau licencié nous sommes presque au même niveau qu’avant la pandémie, la perte se fait 
sentir surtout chez des dirigeants. En se qui concerne les incivilités cela est inadmissible pour du foot 
amateur, les clubs seront sévèrement punis pour la saison à venir. 
  
●  Allocution de M. BROCHET François conseiller départemental des sports, représentant 
Monsieur Claude RIBOULET Président du Conseil Départemental remerciant le district pour son 
invitation. Il félicite le travail que le « foot amateur » fait surtout en tant que bénévole. Il rappelle 
que le Conseil Départemental sera toujours aux côtés du District en octroyant une subvention 
annuelle. Il informe également que le C.D.O.S. rentrera en contact avec les clubs de l’Allier pour les 
informés des aides de subventions dont ils ont droits. 
 

 
Remise des coupes aux champions départementaux de la saison 2021/2022. 
 
 

Le District de l’Allier adresse ses remerciements au club  

de MALICORNE et à la municipalité de DOYET 

 

 
 

        Président District 

        Guy POITEVIN  
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